
SIGFRIDO RANUCCI IN STUDIO 

Adesso parliamo invece del caso, dell’affaire Boccia-Sangiuliano. Maria Rosaria Boccia 
la collaboratrice del ministro della Cultura, un caso che ha tenuto banco tutta l’estate e 

che ha avuto la conseguenza delle dimissioni del ministro. Vi faremo ascoltare un audio 
fino a oggi inedito. Il nostro Luca Bertazzoni. 
 

LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 
Quando esplode il cosiddetto affaire Boccia, il ministro Sangiuliano è impegnato 

nell’organizzazione del G7 della cultura in programma il 20 settembre a Pompei. 
 
GENNARO SANGIULIANO - MINISTRO DELLA CULTURA 2022- 2024 – 2/4/2024 

Pompei sarà un luogo importante anche nel prossimo mese di settembre perché noi 
terremo l'evento di apertura del G7 della cultura, perché merita per l'unicità e per il 

valore della sua storia. 
 
LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 

Il caso non riguarda soltanto il governo italiano, ma coinvolge la politica internazionale, 
perché Maria Rosaria Boccia potrebbe aver avuto accesso a documenti riservati 

sull'organizzazione dell'evento a cui parteciperanno i sette ministri della Cultura di alcuni 
dei paesi più potenti del mondo. Un fatto talmente grave che la presidente del Consiglio 

Giorgia Meloni è costretta a parlarne in TV.  
 
PAOLO DEL DEBBIO – GIORNALISTA - 4 DI SERA - 2/9/2024 

Cosa sta succedendo con il ministro, il ministro della Cultura Sangiuliano? Perché 
insomma tutte ‘ste voci, la sua collaboratrice, la non collaboratrice, eccetera, insomma… 

 
GIORGIA MELONI - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO - 4 DI SERA - 2/9/2024 
Il ministro Sangiuliano mi dice che effettivamente lui aveva valutato la possibilità di 

dare a questa persona un incarico di collaborazione non retribuito, poi ha fatto una 
scelta diversa, ha deciso di non dare quell'incarico di collaborazione per, diciamo, 

chiarire alcune questioni. Mi garantisce che questa persona non ha avuto accesso a 
nessun documento riservato, diciamo, particolarmente per quello che riguarda il G7. 
 

LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 
In realtà, in uno degli audio esclusivi di cui è venuto in possesso Report, Maria Rosaria 

Boccia parla con il consigliere diplomatico del ministero della Cultura Clemente 
Contestabile e sembra molto addentro alle questioni organizzative del G7.  
 

MARIA ROSARIA BOCCIA 
Dopodomani c'è la riunione? 

 
CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 
CULTURA 

Che riunione? 
 

MARIA ROSARIA BOCCIA 
Per il G7. 
 

CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 
CULTURA 

Non ne so nulla.  
 

MARIA ROSARIA BOCCIA 



Ah, ok, no, e vabbè. Mi fai sapere? Mi mandi un messaggino? 

 
CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 

CULTURA 
Sì, sì, ma non credo. Forse facciamo la riunione qui interna per stabilire chi paga, una 
cosa contabile per stabilire chi paga le cose che la delegazione G7 non può pagare. 

Comunque ti faccio sapere.  
 

MARIA ROSARIA BOCCIA 
Vabbè fammi sapere se mi devo organizzare perché così non vengo domani e vengo 
giovedì. 

 
CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 

CULTURA 
Va bene. 
 

MARIA ROSARIA BOCCIA 
Va bene? 

 
CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 

CULTURA 
Ok. 
 

LUCA BERTAZZONI 
Consigliere. 

 
CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 
CULTURA 

Oh, buongiorno.  
 

LUCA BERTAZZONI 
Salve, sono Luca Bertazzoni. Come sta? Tutto bene?  
 

CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 
CULTURA 

Bene, bene.  
 
LUCA BERTAZZONI 

Senta, le volevo rubare soltanto un minuto.  
 

CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 
CULTURA 
Mi dica. 

 
LUCA BERTAZZONI 

Volevo capire qual è stato il ruolo della dottoressa Boccia nell'organizzazione del G7 di 
Pompei. 
 

CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 
CULTURA 

No, io non parlo di queste cose, mi scusi.  
 

LUCA BERTAZZONI 



Perché non parla?  

 
CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 

CULTURA 
Perché no. Perché sono non sono coinvolto in questa vicenda.  
 

LUCA BERTAZZONI 
Sì, è coinvolto perché lei ha ricevuto una mail in cui era messo a conoscenza del fatto 

della dottoressa Boccia era stata lì a fare un sopralluogo a Pompei. 
 
CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 

CULTURA 
Mi scusi, non parlo di questa vicenda. C'è un processo in corso, c'è un’indagine in corso.  

 
LUCA BERTAZZONI 
Sì, ma non vogliamo entrare nei dettagli. Volevo soltanto capire se la dottoressa Boccia 

ha avuto accesso a informazioni riservate, lei questo ce lo può dire.  
 

CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 
CULTURA 

Lo stanno accertando i magistrati.  
 
LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 

Oltre a partecipare alle riunioni riguardanti il G7, Maria Rosaria Boccia è coinvolta dal 
Consigliere Contestabile anche nei sopralluoghi che si dovranno svolgere in vista 

dell’evento. 
 
CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 

CULTURA 
E ci risentiamo per fare anche il sopralluogo.  

 
MARIA ROSARIA BOCCIA 
Ok, dimmi tu poi la data così io confermo. 

 
CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 

CULTURA 
Sì, ma sai la data alla fine è una cosa che va concordata con questi, sia con la Digos 
che con quelli della delegazione. Quindi adesso dobbiamo vedere con loro, mi dicevano 

il 3 di settembre quindi sarà allora 
 

MARIA ROSARIA BOCCIA 
Ok, vabbè, io la segno come data. Poi se ci sono cambiamenti mi aggiorni.  
 

CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 
CULTURA 

Sì, ma tanto ci sentiamo nei prossimi giorni.  
 
MARIA ROSARIA BOCCIA 

Nei prossimi giorni. 
 

CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 
CULTURA 

Basta.  



 

LUCA BERTAZZONI 
Basta cosa? Lei l’ha sentita la dottoressa sull’organizzazione della cosa?  

 
CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 
CULTURA 

Basta. Io so che c'è un'indagine in corso. 
 

LUCA BERTAZZONI 
Ma lei non è indagato, lei semplicemente può dirci semplicemente se la dottoressa 
Boccia partecipava.  

 
CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 

CULTURA 
Io non sono abituato a parlare di indagini della magistratura 
 

LUCA BERTAZZONI 
Ma io non voglio parlare di indagini, consigliere.  

 
CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 

CULTURA 
Se mi permette vado a lavorare che ho tante cose da fare.  
 

LUCA BERTAZZONI 
Pure io vorrei lavorare però… Non voglio parlare di indagini, voglio solo semplicemente 

capire se lei con la dottoressa Boccia parlava di questioni organizzative, di sopralluoghi. 
 
CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 

CULTURA 
Vado a lavorare.  

 
LUCA BERTAZZONI 
Vi mettevate d'accordo per sopralluoghi con la Digos e cose del genere, non ce lo può 

confermare soltanto questo?  
 

CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 
CULTURA 
Buona giornata.  

 
LUCA BERTAZZONI 

A lei, arrivederci. 
 
SIGFRIDO RANUCCI IN STUDIO 

È un’anticipazione di una ricostruzione di quello che è successo in quei giorni, una 
vicenda che ha fatto soffrire delle persone, ha mortificato competenze, e ha portato alla 

scelta dignitosa di un ministro, Sangiuliano, di dimettersi. Mentre invece ci sono ministri 
come quello del turismo che continuano ad andare avanti come se nulla fosse accaduto 
nonostante le vicende giudiziarie, nonostante aver mentito in Parlamento, nonostante 

comportamenti a nostro giudizio poco etici.  
 


